



# ***Bolívar y el Tigre dividen honores***

El clásico paceño fue bien jugado, emotivo, dramático, y con buen fútbol finalizó igualado 4 a 4.

**Págs. 6-7**



## ÓSCAR VILLEGAS:

# “Nuestros objetivos están trazados a ir partido tras partido”

**A**lways Ready está prácticamente clasificado a la próxima ronda de la Copa Libertadores, pero el técnico Óscar Villegas no se confía en la gran diferencia de goles que consiguió en el partido de ida al ganar por 6 a 1 al elenco peruano del Sporting Cristal.

Con mesura y sin llegar al exitismo, afirmó que los objetivos se buscan partido tras partido.

Destacó y agradeció el apoyo del presidente de la entidad, Andrés Costa, a quien calificó como el mentor del proyecto que está dando frutos.

### —¿Cómo describe el momento que vive Always Ready?

—Es un lindo momento, pero también tenemos que asumir que es un partido el que se ha ganado y se lo ha hecho con mucha contundencia, con mucha autoridad. Lo que va a marcar y lo que buscamos es el compromiso de vuelta, encontramos con una clasificación es el objetivo principal de este momento y queremos llevarlo con total seriedad, responsabilidad y conseguir nuestra ansiada clasificación a la siguiente fase.

### —¿Qué factores han influido para llegar a este momento?

—Es primordialmente por una decisión dirigenal. En todo esto y tengo que decir que nuestro presidente, Andrés Costa, es pilar fundamental en las decisiones que se toman y en las políticas institucionales.

Esto no es de ahora, sino de hacer años en cuanto a dar la importancia necesaria a las divisiones menores, de hacer procesos, de captación, promoción, competencia de jugadores, y dentro de todo está involucrada la gira a Europa que ha sido una inversión muy fuerte en lo económico y no lo hace cualquiera para costear una estadía de casi un mes en el Viejo Continente.

Además estamos dando continuidad al proyecto macro y plasmando algunas realidades de lo que ha significado todo lo que se ha planificado.

### —¿El viaje a Europa ha sido el punto de partida?

—El proyecto ha arrancado hace casi cuatro años, a inicios de 2020. Inmediatamente dejó Bolívar paso a Always Ready e iniciamos el proceso, que en alguna medida fue interrumpido porque tuve que acompañar a mi hermano Eduardo en la Selección. El viaje ha sido la continuación del trabajo porque no puedes ir a Europa solamente a jugar por jugar, sino que tiene que haber una base, un plantel que habiendo hecho un proceso pueda pasar a la siguiente etapa que es la competencia internacional, que ha sido muy positiva y haber sido bicampeones en la Sub-20, el haber ganado el Sub-17 de la Copa Evo el año pasado ganándole la final a la Boca, a equipos como Sporting Cristal, Nacional de Uruguay, ha sido bueno para nosotros. Este proyecto es incentivado y prensado por Andrés Costa.

### —¿Qué papel ha jugado el apoyo de la gente y los propios chicos?

—Todo viene de arriba, de la cabeza, y Andrés es muy importante en todo lo que estamos haciendo, el respaldo, apoyo, tener nutricionistas, ayuda psicológica, atacando todos los flancos de lo que es un verdadero proceso lo pensó él, y nosotros lo estamos ejecutando.

### —¿Los cinco goles de diferencia aseguran la clasificación a la próxima fase de la Copa Libertadores?

—No, pero es muy bueno, es un margen que lo hemos logrado en base a buen fútbol, con efectividad y a mucho esfuerzo, pero no tiene que significar un relajamiento, eso está claro. No podemos pensar que ya está acabado porque tenemos que ir a luchar 90 minutos en Perú y sabemos de lo fuerte que es Sporting Cristal en su casa; entonces nos tiene que dar la confianza, pero no podemos caer en el gran error de pensar que todo ya está liquidado.

### —¿Cómo va a manejar la presión que habrá en Perú?

—Estamos conscientes que vamos a estar en un escenario de mucha fricción desde la llegada y durante el partido. Sin embargo, estamos tomando todas las previsiones para tratar de estar tranquilos, estamos en Lima con dos días de anticipación al partido y tomando todas las previsiones para estar tranquilos.

### —¿El rendimiento global condice con lo que quiere?

—Es un plantel joven que no tiene techo de respuesta, sino muchísimo por mejorar y eso es algo en lo que estamos permanentemente trabajando para que tengamos objetivos a superar y eso lo ha demostrado en el partido, porque a veces puede haber algún plantel que se conforma con tres goles, pero estos jóvenes querían cada vez más, querían el cuarto, el quinto y hasta el final del cotejo buscaron siempre hacer más y esa tiene que ser la dinámica de este club, que siempre quieran más y ojalá que Dios nos permita estar en la siguiente fase y pensar siempre en superarnos.

### —¿Qué sector es el más fuerte y dónde hay que tener cuidado?

—Somos fuertes en la medida en que cada uno cumple su rol y que esto no pasa porque solo los delanteros hagan goles o solo los defensores defiendan en la medida que todos cumplan ambas funciones, el equipo va a ser fuerte ofensiva y defensivamente, esa es una de las características de mí, de mi equipo que a la hora de defender las transiciones y la marca la empiezan los delanteros y a la hora de atacar los defensores pasan a ser nuestros primeros atacantes.



**—¿Con el equipo que tiene se puede llegar a instancias decisivas de la Copa Libertadores?**

—Nunca me ha gustado hablar de eso, el miércoles tenemos un partido que nos puede poner en la siguiente fase y Dios quiera que podamos conseguir un buen resultado, después hablaremos de la siguiente fase, esa es nuestra dinámica y así nos vamos a manejar.

Recuerdo que el año pasado nos dijeron que el objetivo era salvar el descenso tomando en cuenta que se fueron seis jugadores, dijimos que todo era partido tras partido y terminamos hasta con opciones de ser campeones, hemos jugado con posibilidades contra The Strongest el día que se consagró campeón y finalizamos terceros delante de equipos que tenían gente de muchísima experiencia para lograr mejores resultados. Nuestros objetivos están trazados a ir partido tras partido.

**—¿En lo personal?**

—No. Me siento dando un gran y buen paso a la siguiente fase sabiendo que tenemos que luchar 90 minutos para lograrlo.

**—¿Always va a seguir dando nuevos valores?**

—Absolutamente, esa es la dinámica del fútbol, esperemos que el club pueda exportar jugadores, que pueda vender jugadores y que en el tiempo cuando se vende se tiene que promover y esa tiene que ser la dinámica de Always permanentemente.



// FOTOS: FAMILIA VILLEGAS



# Chicos de Aurora se quedan con el clásico valluno

• Reynaldo Gutiérrez

Los juveniles de Aurora dieron una lección de esfuerzo y actitud para quedarse con el clásico cochabambino al vencer a Wilstermann por 1-0, en partido de la tercera fecha interseries del torneo Apertura de la División Profesional, que se jugó ayer en el estadio Félix Capriles del valle.

Antes de viajar con el plantel titular a Río de Janeiro, para enfrentar la revancha contra Botafogo, el director técnico, Mauricio Soria, dejó instrucciones que fueron cumplidas por los 15 futbolistas alternos que se quedaron en el valle, y con actitud hicieron la diferencia en la fecha de los clásicos interseries.

Los alternos funcionaron al ritmo de Amílcar Sánchez, cuya experiencia fue fundamental en el mediocampo, porque controló los tiempos, distribuyó los balones y con voz de mando hizo que el trabajo colectivo se haga realidad. En la misma línea estuvo el arquero Luis Cárdenas, quien tuvo tres intervenciones determinantes.

El gol del triunfo fue convertido a los 81 minutos por Antonio Bustamante, quien definió con un remate de derecha a media altura después de recibir un pase desde la banda derecha. El tanto llegó cuando el equipo aviador estaba próximo a la apertura del marcador.

Aunque la primera jugada de peligro fue generada por el Equipo del Pueblo con un zurdazo de Yesit Martínez que fue atajado por Arnaldo Giménez. En el primer tiempo también Cárdenas sacó un disparo de Ariel Nahuelpán.

En la segunda parte, Bustamante exigió a Giménez. Más adelante, Cárdenas paró un cabezazo de Nahuelpán. En la réplica apareció Yerco Vallejos, cuyo

zurdazo fue a chocar en la base del vertical, y Santiago Echeverría exigió a Cárdenas con un disparo alto.

Fue un clásico de ida y vuelta, a ratos con buen fútbol, hasta que Bustamante se encargó de enfriar la tarde con la conquista del único gol del compromiso. A esas alturas, los cambios que hizo el entrenador Cristian Díaz estancaron al equipo, resintiéndose la ofensiva y dejando solo a Nahuelpán.

El año pasado, la superioridad en los clásicos fue a favor de Aurora con dos victorias, en esta temporada su arranque fue con el pie derecho.



Aurora

Wilstermann

12. Luis Cárdenas  
2. Mauricio Cabral  
5. Fernando Aguilar  
4. Enrique Troncoso  
34. José Segovia  
(22. José Gutiérrez)  
27. Ariel Flores  
11. Antonio Bustamante  
20. Amílcar Sánchez  
16. Yesit Martínez  
39. Luis Zeballos  
(19. Gabriel Montaña)  
23. Yerco Vallejos

13. Arnaldo Giménez  
25. Robson Dos Santos  
(19. Widen Saucedo)  
2. Julián Velázquez  
(3. A. Chumacero)  
22. Santiago Echeverría  
28. Adrián Pacheco  
(18. Carlitos Rodríguez)  
8. Jonatan Machado  
15. Cristhian Machado  
17. Marvin Bejarano  
10. Rodrigo Amaral  
37. Ariel Nahuelpán  
21. Adrián Peña

DT: Pablo Salinas

DT: Cristian Díaz

GOL: Antonio Bustamante 83'

GOL:

Ciudad: Cochabamba

Estadio: Félix Capriles

Árbitro: Raúl Orozco (Cochabamba)

Asistentes: Richard Orellana y Wilson Arellano

Público: 16.000 personas aproximadamente

• Reynaldo Gutiérrez

**B**looming se adueñó del clásico cruceño al derrotar a Oriente Petrolero por 2 a 1, en el cierre de la jornada dominical del torneo Apertura de la División Profesional del fútbol boliviano. El partido de la tercera fecha –interseries– se disputó anoche en el estadio Ramón ‘Tahuichi’ Aguilera de Santa Cruz.

El equipo verdolaga mostró otra faceta bajo el mando del nuevo entrenador, Víctor Hugo Antelo, pero volvió a sucumbir en errores que le costó una nueva derrota. En cambio, el cuadro celeste que no puede incorporar nuevos refuerzos por una sanción de la FIFA sigue en pie de mejorar y crecer.

Desde el pitazo inicial, el plantel de ‘Tucho’ Antelo comenzó a tomar la batuta para ir al frente, con rápidas transiciones y llegadas por las bandas, producto de esa actitud inauguró el marcador a los 24 minutos con gol de Hugo Rojas, quien empujó el balón luego de que el arquero Braulio Uraezaña trató de despejar la pelota sobre la línea en su búsqueda desesperada por corregir su error al dejar que la pelota se escurra de sus manos.

La alegría no duró mucho, porque el rival reaccionó y buscó el tanto de la igualdad, que llegó cuatro minutos después por intermedio de Richet Gómez, con una peinada ante un centro de tiro de esquina, en la dubitación del arquero Rubén Cordano por salir a despejar el peligro. Del embrollo que se armó en el área pequeña el elenco celeste salió vencedor.

Blooming cambió los papeles y se anotó una victoria con la conquista del segundo gol, a los 37 minutos, con un remate de César Menacho, quien capturó la pelota con un remate abajo, por debajo del cuerpo de Cordano. Hasta ahí llegaron los goles.

Durante el complemento hubo pocas ocasiones de anotar, la marca subió y se cortó el circuito de juego, haciendo que el clásico sea peleado, pero poco vistoso en el complemento.

La jugada más peligrosa ocurrió con un disparo de larga distancia de Roberto Díaz, que fue desviado por Uraezaña. Sin encontrar el arco, Oriente Petrolero volvió a cometer los errores, siendo moldeado por el adversario, que cuidó la diferencia y anduvo con cuidado en los minutos finales.

Ni Víctor Hugo Antelo pudo sacar adelante a Oriente Petrolero de la mala racha, que parece estar adherida en la raíz del elenco.



# Blooming se adueña del clásico cruceño



**2-1**



**Blooming**

**Oriente P.**

- 1. Braulio Uraezaña
- 24. Miguel Becerra
- 22. Richet Gómez
- 43. Jonathan Lacerda
- 4. Denilson Durán
- 23. Héctor Suárez
- (36. Ramiro Egüez)
- 45. Arquímedes Figuera
- 27. Omar Siles
- 10. Rafael Mollercke
- (6. Richard Spenhay)
- 16. Fernando Arismendi
- 11. César Menacho
- (17. Juan Carlos Arce)

**DT:** Carlos Bustos

**GOLES:** Richet Gómez 28' y César Menacho 37'.

- 12. Rubén Cordano
- 4. Dieguito Rodríguez
- 3. César García
- 27. Sebastián Álvarez
- 6. Carlos Áñez
- (15. Franz Gonzáles)
- 19. Erwin Sánchez
- (5. Luis Vargas)
- 36. Roberto Diez
- 20. John García
- (7. Cristhian Árabe)
- 10. Hugo Dorrego
- 17. Jorge Rojas
- 9. Marcos Riquelme

**DT:** Víctor H. Antelo

**GOL:** Hugo Rojas 24'.

**Ciudad:** Santa Cruz  
**Estadio:** ‘Tahuichi’ Aguilera  
**Árbitro:** Gery Vargas (Oruro)  
**Asistentes:** Edward Saavedra y Carlos Tapia  
**Público:** 35.000 personas aproximadamente



## "No supimos cuidar la ventaja y pagamos caro"

Para el técnico de Bolívar, Flavio Robatto, el partido fue bien jugado, con buen nivel y sin jugadas de mala intención. Admitió que en los últimos 10 minutos bajaron el acelerador y la consecuencia es el empate.

"Faltando diez minutos para el final jugamos otro partido, donde muchas veces no siempre es por algo que haga el equipo que le empate, sino por mérito del rival (The Strongest), que en el último tramo del cotejo tuvo una eficacia muy alta. Ahí está la clave de todo esto. Cuando convertimos el 4 a 2 hemos bajado un poquito el acelerador y eso también afectó", aseguró.

Dijo que los jugadores tuvieron un comportamiento correcto, jugaron sin mala intención, a pesar de que Bruno Savio, Carmelo Algorañez y Leonel Justiniano salieron lesionados.

"En los primeros 75 minutos fuimos un equipo que tuvo la vocación de atacar siempre, después de un gol buscamos otro. El gol de Carmelo fue un golazo por la concepción y eso es lo que queremos", complementó.

Sobre los errores que cometió, explicó. "Después del cuarto gol tuvimos muchas oportunidades para demorar el juego y cuidar la ventaja con una secuencia de pases, más bien preferimos jugar y desde lo táctico ese sería un error", finalizó.

## "Me gustó la remontada para sacar un empate"

Para Pablo Lavallén, técnico del Tigre, lo más destacado del clásico es la remontada que logró su equipo para sacar un valioso punto.

Los clásicos son parejos, en los que si uno se equivoca paga caro, tuvimos errores y cuando tienes un equipo al frente te hace doler. Los primeros 20 minutos fueron de Bolívar y después tuvimos más injerencia en el juego y le hicimos frente", analizó.

Mencionó que lo que hizo en los últimos 15 minutos el plantel "es lo que quiero de un equipo mío, más allá de los errores, de no estar finos, conceptualmente estar desorientados, fue el corazón que sacó a relucir. El equipo empató con huevos. Satisfecho por cómo se dio la remontada, que fue lo más trascendental del clásico".

Recordó que los clásicos se definen por pequeños detalles y eso ocurrió en el compromiso. "Cometimos errores que nos costaron caro y también tuvimos buenos aciertos que hicieron que pudiéramos empatar el partido. Queremos un equipo que no se dé por vencido. Tenemos que seguir trabajando para mejorar".



### EL PARTIDO FINALIZÓ 4 A 4

# En un clásico emotivo y dramático, el Tigre saca un punto a Bolívar

Bolívar y The Strongest igualaron 4 a 4 en el clásico paceño, en partido válido por la tercera fecha –interseries– del torneo Apertura de la División Profesional del fútbol boliviano, que se disputó ayer en el estadio Hernando Siles.

Fue un encuentro bien jugado, con buen trato de balón, con aciertos y errores, rápidas transiciones de defensa a ataque y goles para todos los gustos. Fue un lindo clásico.

El cuadro celeste tomó la iniciativa en el primer tiempo con presión en ataque e intentó imprimir un juego vertiginoso ante un Tigre que al comienzo se mostró cauteloso y defensivo, aunque fue el que generó la primera situación de gol con un cabezazo de Maximiliano Caire, que pasó cerca del arco defendido por Carlos Lampe.

Con el balón en su poder, el cuadro celeste comenzó a ganar intensidad en las llegadas al arco de Guillermo Viscarra. A los 16', Ramiro Vaca probó un disparo de media distancia que inquietó a Viscarra.

En respuesta, el elenco gualdinegro apeló a las llegadas por las bandas. A los 17', Ronald Bustos se escapó por la derecha, levantó un centro, cabeceó Triverio y el balón pasó apenas desviado.

La manija de Ramiro Vaca en sociedad con Francisco Da Costa y Bruno Savio comenzó a funcionar, con pases en profundidad y remates de media distancia.

A los 22', Vaca cobró un tiro de esquina, levantó un centro y 'Xico' Da Costa le ganó en el salto a Caire, cabeceó y mandó el balón al fondo del arco del Tigre para el 1 a 0.

La reacción no tardó y en base a pujanza y fuerza el elenco aurinegro llegó con más peligrosidad sobre el arco de Lampe, hasta que al minuto 28, Michael Ortega, de tiro libre, marcó el tanto de la igualdad.

La Academia volvió a la carga con rápidas llegadas por los costados. A los 42', Da Costa recibió un balón en la banda izquierda, en base a fintas dejó en el camino a defensores del Tigre, llegó al fondo, levantó un centro rasante para la llegada de Ramiro Vaca, que definió para el 2 a 1. El Tigre cometió el error de una desatención.

En el complemento, el partido ganó emotividad, con una leve superioridad de Bolívar que tuvo la posesión de la pelota y generó mayores y mejores llegadas. A los 50', Da Costa aprovechó otra desatención defensiva del rival y con un toque de lujo habilitó a Carmelo Algorañez de frente al arco para convertir el 3 a 1. Más adelante, tuvo la posibilidad de ampliar la cuenta, pero falló en la definición.

El Tigre no bajó los brazos y apretó más. A los 66 minutos, Leonel López cedió un pase fuera del área a Rodrigo Ramallo, quien de media vuelta y con un zurdazo convirtió el 3 a 2.

Siete minutos después, en una acción confusa, José Sagredo tocó el balón con la mano dentro del área del Tigre luego de un cabezazo de Bruno Savio, pero se encontró con un rebote y de zurda envió el balón al fondo del arco de Viscarra para el 4 a 2.

El clásico paceño parecía sentenciado, pero el Tigre apeló a su garra y amor propio de sus jugadores para presionar sobre el arco celeste. A los 91', Luciano Ursino por un pase de Lino definió de media vuelta para el 4 a 3.

Increíblemente cuando se jugaba el minuto 93, Enrique Triverio recibió un balón con el pecho a espaldas del arco de Lampe y de media chilena remató sin dirección, pero en el trayecto Bryan Bentaberry desvió hacia su arco para el 4 a 4 final.

El empate fue con sabor a triunfo para The Strongest y derrota para Bolívar, que no supo cuidar la ventaja.



# vo e le ívar



4 - 4



**Bolívar**

**The Strongest**

- 1. Carlos Lampe
- 22. Yomar Rocha
- 44. Renzo Orihuela
- 3. Bryan Bentaberry
- 4. José Sagredo
- 33. Ervin Vaca
- (20. Fernando Saucedo)
- 23. Leonel Justiniano
- 11. Ramiro Vaca
- 10. Bruno Sávio
- (18. Lucas Chávez)
- 9. Carmelo Algorañaz
- (21. Jhon Velásquez)
- 19. Francisco Da Costa

- 13. Guillermo Viscarra
- 31. Ronald Bustos
- 5. Adrián Jusino
- 15. Maximiliano Caire
- 35. Daniel Lino
- 2. Daniel Rojas
- (17. Leonel López)
- 14. Diego Wayar
- 30. Jaime Arrascaita
- 10. Michael Ortega
- (8. Luciano Ursino)
- 7. Joel Amoroso
- (18. Rodrigo Ramallo)
- 11. Enrique Triverio

**DT:** Flavio Robatto

**DT:** Pablo Lavallén

**GOLES:** Francisco Da Costa 22', Ramiro Vaca 42', Carmelo Algorañaz 50' y José Sagredo 73'.

**GOLES:** Michael Ortega 28', Rodrigo Ramallo 66', Luciano Ursino 91' y Enrique Triverio 93'.

**Ciudad:** La Paz  
**Estadio:** Hernando Siles  
**Árbitro:** Jordy Alemán (Tarija)  
**Asistentes:** Juan Montaña y Rubén Flores  
**Público:** 35.000 personas aproximadamente

# Costa anuncia la creación de la Liga femenina

Integrantes de la selección femenina se preparan para jugar el amistoso contra Perú.



// FOTO: FBF

El presidente de la Federación Boliviana de Fútbol (FBF), Fernando Costa, anunció el fin de semana la creación de la Primera División del Fútbol Femenino en el país.

El dirigente mencionó que dentro de su política está darle un impulso al fútbol femenino para generar una mejoría y crecimiento. "Este 2024 es el año del impulso del fútbol femenino, va a tener toda la importancia y apoyo de la Federación", dijo.

Anunció que cada club de la División Profesional contará con un representante, así como un equipo por cada una de

las nueve Asociaciones.

De acuerdo con el programa de desarrollo del fútbol femenino, a partir de 2025, los equipos interesados en participar en la Primera División deberán clasificar a través de un torneo clasificatorio similar a la Copa Simón Bolívar a nivel varones.

En cuanto a la infraestructura, Costa dijo que tiene planificada la construcción de un Centro de Alto Rendimiento dedicado exclusivamente al fútbol femenino, así como la creación de un área específica para este deporte en la Casa de la Verde.

"Esto es parte del Plan de Rees-

tructuración del Fútbol boliviano, y este certamen lo vamos a televisar. Estamos negociando y la idea es que esa señal esté puesta a disposición de los operadores por cable que quieran transmitir el fútbol femenino. Hay mucho potencial y talento, simplemente hay que generar la competencia y los torneos para que tengan oportunidades de exponerse", señaló.

## PARTIDO AMISTOSO

Por otro lado, la Selección femenina se enfrentará hoy a su par de Perú en un partido amistoso que se disputará en el estadio 'Tahuichi' Aguilera desde las 15.00.

## Real Tomayapo Recibe a Royal Pari en el IV Centenario

Real Tomayapo se enfrentará a Royal Pari en partido de la tercera fecha del torneo Apertura de la División Profesional del fútbol boliviano, que se disputará hoy en el estadio IV Centenario de Tarija desde las 20.00.

El cuadro tarijeño encarará el compromiso con la necesidad de sumar de a tres puntos para asumir el liderato en solitario del Grupo A. El equipo chapaco llega al encuentro después de empatar de local contra San Antonio (2-2).

En tanto, el plantel cruceño llegará al encuentro con la urgencia de festejar su primera victoria en el campeonato. En su primera actuación cayó en condición de local frente a Nacional Potosí (0-1) en el estadio 'Tahuichi'.

Arbitrarán el cotejo el orureño Javier Revollo asistido desde los costados por Jesús Ramírez y Juan Magne.



Jugadores de Real Tomayapo confían en ganar.

## CAMPEONATO APERTURA 2024

Club	PJ	PG	PE	PP	GF	GC	GD	PTS
<b>SERIE A</b>								
1 The Strongest	2	1	1	0	7	4	+3	4
2 Real Tomayapo	2	1	1	0	4	3	+1	4
3 Real Santa Cruz	3	1	0	2	3	6	-3	3
4 San Antonio	2	0	2	0	2	2	0	2
<b>SERIE B</b>								
1 Nacional Potosí	2	1	1	0	4	3	+1	4
2 Blooming	2	1	1	0	5	4	+1	4
3 Aurora	1	1	0	0	1	0	+1	3
4 Royal Pari	1	0	0	1	0	1	-1	0
<b>SERIE C</b>								
1 'U' de Vinto	3	1	2	0	2	1	+1	5
2 Guabirá	3	1	0	2	1	4	-3	3
3 Always Ready	2	0	2	0	2	2	0	2
4 Independiente	2	0	1	1	2	3	-2	1
<b>SERIE D</b>								
1 Bolívar	3	2	1	0	9	5	+4	7
2 Wilstermann	3	1	1	1	5	3	+2	4
3 GV San José	2	0	1	1	3	5	-2	1
4 Oriente P.	3	0	0	3	1	7	-6	0

## GOLEADORES

Jugador	Club	Goles
Carmelo Algoraño	Bolívar	3
César Menacho	Blooming	2
Francisco Da Costa	Bolívar	2
Moisés Villarroel	Guabirá	2
Felipe Pasadore	San Antonio	2
Enrique Triverio	The Strongest	2
Wesley da Silva	Always Ready	1
Ayron del Valle	Always Ready	1
Antonio Bustamante	Aurora	1
Fernando Arismendi	Blooming	1
Rafael Mollercke	Blooming	1
Richet Gómez	Blooming	1
Patricio Rodríguez	Bolívar	1
Fernando Saucedo	Bolívar	1
Ramiro Vaca	Bolívar	1
José Sagredo	Bolívar	1
Joel Calicho	'U' de Vinto	1
Daniel Camacho	'U' de Vinto	1
Gustavo Peredo	Guabirá	1
Augusto Seimandi	GV San José	1

## CAMPEONATO APERTURA FECHA 4

### VIERNES 1 DE MARZO

**Santa Cruz: 20.00**  
Royal Pari vs. Blooming

### SÁBADO 2 DE MARZO

**La Paz: 15.00**  
The Strongest vs. Real Tomayapo

**Cochabamba: 17.30**  
Wilstermann vs. Bolívar

**Montero: 20.00**  
Guabirá vs. Always Ready

### DOMINGO 3 DE MARZO

**Potosí: 15.00**  
Nacional Potosí vs. Aurora

**Cochabamba: 17.30**  
Universitario de Vinto vs. Independiente

**Oruro: 19.30**  
GV San José vs. Oriente Petrolero

### LUNES 4 DE MARZO

**Santa Cruz: 15.00**  
Real Santa Cruz vs. San Antonio

// FOTO: APG

Deportistas en plena competencia en el nevado de Chacaltaya.



## Franco y Yana ganan el Skynow Chacaltaya

• Reynaldo Gutiérrez

Los corredores Jorge Franco y Jenny Yana ganaron la carrera de montaña Skynow Chacaltaya, a lo largo de los 26 kilómetros de recorrido, afrontando un desnivel de 2.000 metros, con lluvia, frío y nieve como los factores que pusieron a prueba el temple de los participantes en el inicio del Campeonato Nacional de Skyrunning.

Franco completó la difícil prueba en un tiempo de 02h44.01, a una altura de 5.400 metros, le sacó una diferencia de aproximadamente tres minutos a Edilberto Cabrera. El tercer puesto fue para José Luis Ríos, con un registro de 3h13.08. La carrera es avalada por la Federación Boliviana de Ski y Andinismo.

En la rama femenina, la competencia estuvo reñida entre Yana, la vencedora con 03h35:40, y Andrea Aquize, que finalizó segunda con un tiempo de 03h37:31.

Los deportistas demostraron técnica y resistencia para mantener el paso en un terreno de dificultad alta, con piedra en punta, sectores resbalosos y escarchados por la nieve y la lluvia, y con el viento que sopló de frente.

La prueba de 20 kilómetros (categoría Juvenil) presentó riesgos y exigió determinación. El primero en llegar fue Oliver Quispe con 02h45:15 con una ventaja considerable sobre el resto: Rimer Siancas Montaña (03h19:07) y Gabriel Andia Miranda (03h19:20). La vendedora en damas fue Laura Ajata Ríos con 03h28:10, escoltada por

Alejandra Rocha (03h39:20) y Stephanie Quellca (03h40:53).

Los últimos en largar fueron los corredores de 10K (Promocional) en las modalidades de Sky y Trail, con una altitud de 633+ y 632-, con la misma dificultad, con el lago de Milluni y el campamento minero como testigos de la aventura.

En Trail el ganador fue Ignacio Sejas con 01h21:26, seguido por José Luis Cabrera (01h23:28) y Cristian Rojas (01h28:11). En damas, Flora Rojas fue la vencedora con 01h31:26, segunda fue Vanesa Huanca (01h33:51) y Elizabeth Galván tercera (01h36:45).

En 10K Sky, triunfó Raúl Flores Poma (01h42:26), Eddy Cossío Andia fue segundo con 01h56:51 y Marcelo Puña Yugar tercero con 02h00:07. Pacesa Alaña Llusco ganó con una marca de 02h07:13.

## Boliviana Sumoya logra subtítulos en Paraguay

La tenista boliviana Valery Sumoya tuvo una gran semana en Paraguay al lograr dos subcampeonatos en la categoría Sub-16 (en singles y dobles) del Asunción Bowl, una de las fechas de la Gira Cosat.

Las canchas del Club Internacional de Tenis albergaron los partidos de ambas modalidades para las categorías Sub-16 y Sub-14, en damas y en varones.

Sumoya fue la segunda clasificada en el torneo individual y avanzó a paso firme hasta llegar a la lucha por el título.

Su debut se dio en segunda ronda, instancia en la que venció a la uruguaya Sofía Barbosa (4-6, 6-1 y 6-4), en cuartos de final derrotó a la peruana Francesca Rodríguez (6-1 y 6-2), mientras que en semifinales ganó a la tercera favorita, la también peruana Nicole Alva (un doble 6-2).

En la gran final rivalizó con la principal favorita, la incaica Daniela Zegarra, con quien protagonizó un encuentro bastante parejo a lo largo de los dos sets, pero la peruana se impuso por 7-6(4) y 7-5.

En la competencia por parejas Sumoya y Zegarra conformaron la mejor dupla del campeonato paraguayo.

Su inicio fue en los cuartos de final, fase en la que vencieron a la boliviana Catalina Morales y la colombiana María José Parga (6-1 y 6-0), en tanto que en 'semis' triunfaron sobre las uruguayas Barbosa y Gabriela Muela (7-5 y 6-3).

En el último encuentro por parejas rivalizaron contra las paraguayas Ana López y Julieta Cattoni, que se quedaron con la victoria por 2-1 con parciales de 6-2, 2-6 y 10-8.



La tenista Valery Sumoya luce orgullosa su trofeo ganado en Paraguay.

// FOTO: ASOCIACIÓN NANDÚ

// FOTO: ATP TOUR



El argentino Sebastián Báez disfruta del trofeo que le dio como ganador del ATP 500

## Báez es campeón del torneo ATP 500

En una inédita final entre jugadores argentinos, Sebastián Báez venció ayer 2-0 (6-2, 6-1) a Mariano Navone y se coronó campeón del ATP 500 de Río de Janeiro.

La décima edición del Abierto carioca en las canchas de tierra batida del Jockey Club Brasileño se decidió en apenas hora y media de partido, debido a la superioridad mostrada por Báez, exnúmero uno mundial en la categoría junior en 2018, que con el triunfo asciende hasta la posición 21 del ran-

king de la Asociación de Tenistas Profesionales (ATP).

Báez, quinto preclasificado inicial, venció en el torneo al local Thiago Monteiro (6-4, 1-6 y 6-2), a su compatriota Facundo Díaz Acosta (7-6 y 6-3) —venía de ser campeón del ATP 250 de Buenos Aires—, al francés Corentin Moutet (6-4 y 6-3) y al también argentino Francisco Cerúndolo por 7-5 y 6-0, quien le antecede en el listado de la ATP (ocupa el puesto 20).

Es el quinto título para Báez en su aún joven carrera

profesional (tiene 23 años), pues con anterioridad subió a lo más alto del podio en los torneos de Estoril (2022), Winston-Salem, Kitzbuhel y Córdoba, en estos tres casos durante el pasado año 2023.

Desde que la ATP introdujo en 2009 la categoría 500, tras reformular el circuito, son seis los jugadores argentinos ganadores.

Son ellos: Juan Martín del Potro con siete coronas, David Nalbandian, Juan Mónaco, Leonardo Mayer, Diego Schwartzman y ahora Báez.

Pablo Solari de River festeja con su hinchada su gol.

## River y Boca empatan en el superclásico argentino

**R**iver y Boca empataron ayer 1 a 1 en el Superclásico válido por la séptima fecha de la Copa de la Liga, que fue parejo y por momentos de ritmo vibrante.

Pablo Solari y Cristian Medina, ambos en el segundo tiempo, marcaron los goles en un Más Monumental desbordante, que vivió una fiesta en la previa del partido más importante del fútbol argentino, con una marca récord de asistentes: 84.567.

Con el resultado, River alcanzó a Independiente como puntero de la zona A con 13 puntos. El equipo de Martín Demichelis acumula tres empates consecutivos. En tanto, Boca (10), que venía de caer ante Lanús, sigue afuera de la zona de clasificación para la siguiente fase.

La igualdad fue el resultado justo en Núñez. Tanto River como Boca dispusieron de ocasiones para quedarse con el Superclásico aunque la sensación final

fue que el club de Núñez desperdició la oportunidad en un instante clave del encuentro.

River tomó la iniciativa en el primer tiempo con presión en ataque e intentó imprimir un juego vertiginoso ante un Boca cauteloso.

A los pocos minutos, una jugada preparada de River en pelota detenida terminó en la atajada de Sergio Romero frente al intento de Andrés Herrera.

Facundo Colidio arrancó como el '9' titular, exigió a la defensa de Boca y generó la situación más clara a los 22 minutos con un remate al palo.

A pesar de sus altibajos, Colidio fue de lo mejor en ataque en una tarde de pocas luces para Esequiel Barco y Nacho Fernández.

River tenía la posesión, pero fue perdiendo intensidad en ataque. Boca fue creciendo a medida que Medina tuvo más contacto con el balón y equilibró el partido.

En los primeros minutos del segundo tiempo, River abrió el marcador con el gol de Solari. Enzo Díaz lanzó el pase largo, ante un Boca mal parado, y el ex Colo Colo encaró con velocidad hacia el arco. 'Chiquito' Romero pudo tapan el primer remate, pero no pudo en el rebote.

El gol revitalizó a River que mostró un buen juego bajo la batuta de Villagra y más participación del 'Diablito' Echeverri, de flojo Superclásico, ante las indecisiones del pibe Jabel Saralegui y Equi Fernández.

Boca creció a partir de ahí y Blanco, que en el primer tiempo estuvo muy atento a Solari, preocupó más de la cuenta a Sant'Anna.

Los nervios jugaron un partido aparte, especialmente en los jugadores de River ante la impaciencia de su gente, que sintió el impacto de la igualdad de Boca con un gol de Cristian Medina para dejar emparejado el superclásico argentino.

Cristian Medina celebra su gol, el del empate de Boca.

# Liverpool es el Rey de Copas

• Agencias

**E**l Liverpool se ratificó ayer como el Rey de Copas de la Liga de Inglaterra, conocida también como Carabao Cup, luego de vencer en la final por 1-0 al Chelsea, con gol de Virgil van Dijk.

Los discípulos del entrenador alemán Jurgen Klopp conquistaron el décimo entorchado para los Reds en la historia de la competición, y así alejarse del Manchester City, que suma ocho trofeos, mientras el propio Chelsea sigue tercero en la relación con cinco títulos.

El partido llegó igualado sin anotaciones al término de los 90 minutos reglamentarios y requirió jugarse el complementario en el césped de Wembley, sin duda el estadio negro en la historia reciente de los Blues, como se le conoce al once dirigido por el técnico argentino Mauricio Pochettino.

El Chelsea ha perdido las últimas siete finales jugadas en dicho recinto londinense: FA Cup 2022 (contra Liverpool), Carabao 2022 (Pool), FA Cup 2021 (Leicester), FA Cup 2020 (Arsenal), Carabao 2019 (Manchester City), Community Shield 2018 (Manchester City) y la de ayer ante los Reds.

Corría el minuto 118 y parecía que el título se definiría en los penales, como aconteció entre los dos equipos en 2022, en las finales tanto de la Carabao como de la FA Cup, ganadas por el Pool.

Pero el zaguero central y capitán de los



El equipo de Liverpool celebra la conquista de la Copa Carabao 2024.

Reds, el neerlandés Van Dijk, impidió que llegasen nuevamente a penales, con inapelable testarazo tras el cobro de esquina del lateral griego Kostas Tsimikas, y el balón rebotó totalmente inalcanzable para el portero serbio Dorde Petrovic, quien había mantenido con vida al Chelsea hasta ese momento, al pararlo todo.

Es la séptima final disputada entre

estos equipos y en cinco ocasiones se han extendido a la prórroga, incluida la de este domingo.

Klopp había dispuesto casi un Liverpool B, por las muchas bajas en su roster, incluidos los delanteros Mohamed Salah, Darwin Núñez y Diogo Jota, el lateral Trent Alexander-Arnold, los centrocampistas Curtis Jones y Thiago Alcántara, así como el porte-

ro titular, el brasileño Allison Becker.

Por cierto, luego de este resultado, Klopp presenta balance de 14 triunfos y un solitario revés en sus duelos con Pochettino, quien continúa sin ganar títulos en el fútbol inglés, donde ha dirigido al Southampton, al Tottenham y ahora al Chelsea, todo lo contrario en Francia con el PSG, con el cual ganó Ligue 1, Copa y Supercopa.

//FOTO: @realmadrid

Luka Modric grita su gol que le dio el triunfo a Real Madrid.



## Real Madrid gana con un gol del croata Luka Modric

**U**n gol del croata Luka Modric dio ayer el triunfo 1-0 del Real Madrid ante el Sevilla en el fútbol español, en el regreso de Sergio Ramos al estadio Santiago Bernabéu ahora en el once andaluz.

Los merengues sonrieron por el latigazo de Modric en el minuto 81, hasta el cual el partido se mantuvo con igualdad sin goles gracias a un buen Sevilla, que también jugó para conseguir la victoria y volvió a mostrar destellos de mejoría después de una temporada gris que lo mantiene en la parte inferior de la tabla de posiciones de La Liga.

El veterano centrocampista de 39 años no está teniendo los minutos en el césped que habitualmente juega en cada temporada, pero demostró clase y aplomo para aprovechar un despeje sevillista en la frontal, eludir al sevillista Boubakary Soumaré y colocar su disparo pegado al poste, inalcanzable para el portero noruego Orjan Nyland.

Federico Valverde estrelló un disparo en el palo a los 48 minutos del segundo tiempo y ahogó el grito de gol de toda su hinchada.

También fue clave en el estadio Santiago Bernabéu Aurélien Tchouaméni. El volante de Real Madrid sobresalió frente a Sevilla ya que dio 84 pases correctos y pateó 2 veces al arco.

En otro partido, el Real Betis mostró contundencia ante el Athletic Club de Bilbao y lo derrotó 3-1, para mantener su sexta plaza dentro del fútbol español, que le otorga boleto a la Liga de Conferencia la próxima temporada.

En otro resultado, el Celta de Vigo y el Cádiz empataron a dos anotaciones.

Con el triunfo, el Real Madrid se consolidó en la cima de La Liga con 65 puntos, ocho más que el FC Barcelona (57), seguidos de Girona (56-juega este lunes), Atlético de Madrid (52), Athletic Bilbao (49), Real Betis (42) y Real Sociedad (40).

//FOTO: @LuisFDiaz19

Ahora  
**EL PUEBLO**



# The Strongest 2024

// FOTO: JORGE MAMANI

De izquierda a derecha: Guillermo Viscarra, Daniel Lino, Enrique Triverio, Diego Wayar, Maximiliano Caire y Adrián Jusino (parados), y Michael Ortega, Ronald Bustos, Daniel Rojas, Joel Amoroso y Jaime Arrascaita (agachados).